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109學年第學期師生座談會「學務長與學生座談」會議紀錄 

◎時間：109年10月19日(一)上午11：10至12：30 

◎地點：光復校區國際會議廳第一演講室、第二演講室（視訊連線） 

◎主席：林學生事務長  麗娟                         紀錄：邢柏森 

◎出席人員：如簽到簿 

壹、主席致詞： 

一、介紹與會主管：(略)。 

二、歡迎大家的參與，這次座談會同學關心的議題很多，業管單位的主管也都到場

參與，為了能夠有充分的討論時間，接下來將直接進行會議議程，也歡迎同學

發現問題都可隨時向相關單位反映，或是寄到學校的意見信箱，學校會竭誠地

予以協助。 

貳、前次學務長會議座談會(109.3.23.) 提問及最新執行情形，管制事項２項： 

參、前次校長座談會(109.5.25)提問及管制事項最新執行情形，管制事項４項： 

前次校長座談會(109.5.25)會後蒐集事項，計蒐集事項１項： 

肆、本次109年10月19日學務長座談會會前蒐集問題與執行情形 ，計蒐集16項： 

總務處陳榮杰秘書： 

針對問題一，反映設置於新園招待所與數學系館間的突起減速墊問題，主要設置

的原因為後方有附設幼稚園，考量到學童通學安全，為提醒家長開車行經時需減

速慢行而設置，現該園已規劃搬遷，後續將配合該園搬遷時程拆除減速墊，並改

設相關警示標誌或燈號示警。 

另，割草所引起的塵土飛揚，已要求外包廠商需配合地形選用割草機刀片，校方

已於合約內容修訂如修剪草皮過短、要求需固定時間澆水、做好草皮養護等規範

及必要之罰則，期增加草皮養護，減少因修剪或風大時所產生之塵土影響視覺與

健康。 

學生事務長： 

謝謝總務處，現已完成合約簽訂也請落實執行。 

因最近同學對圖書館的自修空間與設施整建有較多的疑慮，本次也邀請圖書館王

館長向同學們實施詳細說明： 

圖書館王涵青館長： 

（略，說明簡報如附件） 

活動組蔡耀賢組長： 

同學提問在活動中心三樓武道館裝設冷氣部分，若確有裝設冷氣的需求，校方會

在能力可及的範圍內盡力滿足同學，惟因武道館空間寬敞，導致冷氣的電費較為

龐大，需由使用社團來勻攤，如流舞社社辦在地下室，該社使用空間的冷氣費用

是使用儲值感應卡扣款。 

 

合氣道研究社心理系二年級黃健銨： 
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活動組現預設的冷氣規格為一台50噸，這樣電費每小時達800-900元，我有先搜

尋網路比價，武道館空間應不需要這麼大噸數的冷氣，武道館現有四個社團一起

使用，兩個社團使用一個區域，是不是可以考慮以區域劃分裝設分離式冷氣，如

此，冷氣機安裝及電費花費都較省。裝設冷氣的同時希望能在中間裝設拉簾，這

樣也可達到更好的冷房效果。 

空手道社化學系二年級伍珮齊： 

冷氣機裝設可能還要一段時間，武道館內的電扇都已經老舊而且風力不強，希望

能先檢討換新。 

學生事務長： 

有關同學所提武道館裝設冷氣的問題，因為涉及需求項目與所需經費的部分，會

後再請活動組與使用的四個社團共同討論細部規劃事宜。 

 

伍、自由提問 

系統系一年級李治霖： 

圖書館一樓部分規劃為討論區，據個人的觀察，圖書館大廳有很多垂直及水平的

牆面，這些結構對於聲音的反射是很大的，請問當初規劃為討論區是否有考量到

聲音反射和迴音的問題。 

圖書館王涵青館長： 

學校在規劃時已有考慮空間和結構問題，而且在圖書館的使用空間也是不允許大

聲喧嘩，如果討論音量較大的使用同學，我們會規劃請同學使用討論區，在那個

空間裡是可以供同學互相討論功課、使用電腦與分享所蒐集的資料，稱為低聲討

論區，而不是非常沉靜如本館的二至五樓，以我們現在的規劃與實際經驗，越高

樓層越安靜。 

因一樓走動、進出的同學較為頻繁，且會有各單位借用本館空間辦理的各項講座

或活動進行；部分同學對一樓在某些特定時間，會有一些輕微的聲響也逐漸能接

受跟包容。所以在一樓的討論區應該設定為低聲討論區，這個區域是可以和同學

、老師一起討論和研究的。 

如有討論聲量較大的同學，館方現行的作法是由館方人員直接協助與提醒；我們

也有些空間是包廂式的設計，讓同學在裡面討論儘量不影響他人。 

同學們可以同時在同一空間和書桌上，使用自己的電腦，而且書桌座位下方已有

設置電源插座，不需要額外拉延長線，供大家可在同一空間同一張書桌打資料、

討論，館方期許為大家創造更多元的共同學習空間，尤其在館藏中有許多的參考

書或書籍可以陪著大家一起討論。 

學生事務長： 

圖書館有為師長及同學們規劃低聲討論區、感覺非常人性化。 

有關宿舍網路的部分，請計網中心詹寶珠主任為我們補充。 

計網中心詹寶珠主任： 
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宿網上傳下載的速度一直是計網中心努力改善的重點工作之一，為了確保宿舍網

路不會有中斷現象，學校近期汰換了幾個路由器（ROUTER）。部分時段使用宿網

連線速度不如預期理想，會有好幾種原因，同學可以先檢查自己的電腦與周邊軟

硬體或連線出去的位址是否有問題。當發現頻寬不足時，可以打開你的電腦，連

結YouTube，如果影片播放流暢代表頻寬沒有問題，反之，則可立即向本中心反

映。 

另外本校可下載的頻寬是10 Mbps，理論上不會有同時下載的情形，如果有也請

通知本中心。 

教育部核定給學校的總頻寬是10G，但這10G不可能完全開放，學校必須保留部分

頻寬供緊急需求使用；就如同學的硬碟，如果全數用盡這樣對儲存槽是很不好的

，正常的使用量大概會用到8至9成左右。學校所使用頻寬已高達9成，再依需求

分配給宿舍、教學研究及行政單位。 

有關宿舍反映頻寬不足、過慢的情形，經使用設備測試，偶爾確實會有1、2個時

間點瞬間較低，此為尚可接受的現象，因為可能是瞬間剛好許多人同時上網導致

，目前思考的是將行政單位所分配的頻寬，於夜間沒有辦公需求的時段，移轉給

需要的單位，但必須考慮若夜間將行政單位的頻寬移轉至其他單位後，院、系(

所)等教學單位的研究室、實驗室將會受到影響，如同學晚上在研究室進行研究

，可能會因頻寬移轉而產生另外的問題。學校正在評估未來將各行政單位的頻寬

分散至各宿舍使用的可行性，但是這個部分涉及夜間教學研究的需求，所以必須

再和各教學單位討論，學校會盡可能解決同學的問題，如果有網路的相關問題，

計網中心也會很誠心的和大家共同討論。 

圖書館王涵青館長： 

圖書館最近進行整修的工程，同學如果想要知道圖書館整修與空間規劃的最新狀

況、近期會進行何種工程以及廠商舉辦的抽獎活動等資訊，可以運用圖書館的首

頁－最新消息或加入FB獲得最新資訊，歡迎同學多加利用。 

計網中心詹寶珠主任 

同學在使用電腦時，有可能因個人使用習慣，導致電腦經常進入休眠狀態，使用

久了之後會讓電腦作業效率變慢，如果有這樣的現象又要執行較大的電腦程式，

建議應先關機再重新開機，避免因不必要的程式仍佔記憶體空間而影響效能。 

學生事務長： 

感謝詹主任提供的建議，大家可以參考與修正個人的使用習慣。 

宿舍現在有些創新的作為，請張松彬副學務長跟大家分享。 

學務處張松彬副學務長： 

各位同學，住服組有一些新的系列活動推出，主要是學校在永續發展的推動是全

台灣第一，尤其在持續對環境的優化與自然、資源的永續部分。 

住服組現在在宿舍區要推動塑膠袋100％的回收，回收再製的塑膠袋會印製NCKU

字樣，每個塑膠袋會做到不斷循環、利用、回收、再生一直循環。這個活動經過
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國際認證，我們是全球第一個進行百分之百的塑膠袋循環經濟再利用的學校單位

，希望同學能共襄盛舉，為我們的環境永續發展一起貢獻心力，目前在勝四、勝

六、勝八宿舍有設置回收站點，爾後會視執行狀況逐步設置其他站點，也期許這

個活動能從宿舍一直推展到校園、社區，並擴及整個台南市。 

學生事務長： 

請學生會協助推廣，讓同學們知道學校已經從宿舍開始實施塑膠減量，特別是垃

圾袋回收再製的部分。 

 

陸、主席結論： 

很感謝同學及各業管主管的提問與解答，這次提問共有16個問題，我們蒐集後很

迅速的請各業管單位就權責提供詳盡說明，由業務承辦人及主管對大家發現的問

題，尋求解決之道或及時的補強甚至做一個比較適當的溝通，所以今天大家也看

到了很多負責承辦的同仁到場，同學應該可以感受到，大多數的人都希望把學校

變的更好。雖然離完美尚有一段距離，可是大家都努力的往前邁進中。 

謝謝學生會幫我們蒐集了這麼多的問題，提醒我們疏漏的地方，也讓主管們都能

瞭解同學的需求，並藉這個機會來說明與溝通。今天圖書館也充分利用本次座談

會的時間與同學進行溝通，並非常詳盡的說明如何在有限的經費及作業時間下，

規劃相關硬體及空間的改善。未來學校有一些活動，例如設施的改善、甚至由現

在的人權活動到未來的校慶活動，希望透過在座的各位協助推廣活動訊息。 

冀望我們能持續共同發掘問題、解決問題，更努力一步一步往前走，也請大家相

信在我們攜手同心的努力下，成大一定會變成更好。 

 


